


• 非常高兴，今天继续看到我们这个行业的诸多老朋友还在现场，还有很多新朋友加入。弗戈制

药工程国际论坛至今已举办10届，作为历届论坛的亲历者，我深感荣幸。论坛本身的健康持续

发展，也为更好地发挥制药行业技术创新应用的传播效应并构建制药生态圈做出了特别的贡献，

特别是在制药工程技术热点问题的讨论上，论坛做出了很好的总结，论坛实际上是我们纸媒的

每年现场版的一个总结，把每年主要是把所有大家关心的问题，还有一些新技术和解决方案，

能够分门别类的推送到大家面前，给大家一个面对面讨论的机会。只不过每次随着制造业的发

展和政策的变化，以及市场的发展，我们每一次讨论的主题不一样，我们的论坛以更注重制药

工程著称，形成了独特的办会风格。因为在产业链和供应链中，我们是站在药厂的设备工程角

度来做，而不是站在药品的问题上，药品的客户是患者，所以其他很多的制药业论坛说的是如

何把患者的治疗做好。而我们是说如何把药做好，如何提高制药的质量，如何降低我们制药的

成本，服务于患者的，是让他们拿到一个好药，能够拿到一个理性价格，我们的意义可能更多

在这里。



从论坛定位来看，是一年一次的一个面对面的总结和交流，是一个更系统性的
事，也是最有说服力的，交流效率也是最高的，所以制药业论坛在行业内是有
地位的，从读者角度讲的，是因为我们可以一站式服务，可以从产品一直追溯
到源头，是全面覆盖的一个网络，发挥了很好的桥梁作用，这是它的价值所在，
坚持下去它就会办得更好。







• 简介：本届论坛将通过一个主论坛和六个分论坛的形式，面向无菌制剂、固

体制剂、生物制剂、植物药、智能制造和后段包装，以及环保领域，就政策

法规、仿制药质量一致性评价、制药工程设计与管理、制药生产工艺、控制

策略、现代中药生产工程、质量管理系统、企业质量体系、药品GMP等热

点话题，邀请药监部门、中外专家以及知名企业的代表进行精彩演讲和讨论。

共同探讨制药行业的最新政策和国际制药工程的先进理念，分享当前国内外

最新核心工艺设备的创新应用，探寻制药技术与装备制造业创新的源泉和动

力



• 论坛只是个缩影，但媒体的综合优势就在于，能继续使得制药人不仅仅体现在产业链的一

个环节上，而是能够使得我们能够追溯到整个产业链的技术细节当中去，这是弗戈能够提

供的，这不仅仅对制药工程人员、药厂制药工程人员有意义，同时还对我们整个刚刚开始

发展的制药设备产业也是有极大意义的。

• 从近十年角度看，中国制药质量体系和监管体系确实取得了很大的成绩，我认为这个体系

应该是更像完全电子化记录的方向去走，而且越来越好。当然中国整个制药体系的欣欣向

荣还需要进行完善，不光是技术上的问题，还需要政策上的正确引导。

• 不可否认，先进的智能化的制药设备在药品生产的全链条中发挥着重要的作用，要最大程

度地实现设备应用价值，只有两个方向，一个是如何节能，二是如何提高效率。从而节约

成本，提高利润，或者说减少损耗，提高成品率，降低总生产成本TCO。那近十年来，药

厂设备的需求到底发生了怎样的变化？这包括发展无人工厂，而生产速度要求越来越快，

也被要求越来越小型化，还有连续生产发展等方面。制药业的智能制造就是要实现无人化、

自动化、可远程监控，真正走向工业4.0。



• 如果问起，药厂和设备厂商需要如何进行高效沟通？那就一个答案：多参加弗戈论坛。我

们的活动就是想让业界同仁进行高效沟通，互相学习，取长补短，我们要更多地从实际的

方法上来做探讨，要生产越来越小巧，这个才是我们真正要帮企业来实现制造业微笑曲线

的价值度，这就是我们的特点，因为我们是一个技术性的大会，不是政策性的会。

• 如今，中药在提升人类健康水平上发挥巨大作用，那当前中药生产过程中遇到的痛点是什

么？依我看，这要看自动化水平的高低，还有制药方法的深入等。至于当前中国生物医药

行业的发展？我们的差距还比较大，这个最赚钱的产业其实没在中国，而是在美国，因为

在工程细胞的研究上，我们都很欠缺，缺少那个真正高科技的活儿的。因为我们没有人家

的工程菌，也没有人加工成细菌，没有工程细胞研究基础。人家不给你的话，我们只有购

买，这些都在欧洲和美国。无论是病毒培养，还是疫苗制作，都需要我们加强生产工具的

研发、改进和升级。




